

Discurso del Presidente de Conindustria

Énfasis en logros de las mesas técnicas y simplificación de trámites

Los resultados de nuestra Encuesta de Coyuntura Industrial, muestran un dato alentador: la producción manufacturera privada creció 5,2 % en el tercer trimestre de 2025, respecto al mismo período del año anterior. Este repunte es una muestra clara de la capacidad de respuesta de nuestros industriales, quienes, con su propio músculo económico, han logrado mantener la producción nacional.

Este crecimiento no es casualidad. Es fruto del esfuerzo, la resiliencia y la confianza de los empresarios venezolanos, que han invertido en maquinaria, equipos y sistemas —en más de un 86 % de los casos— aun cuando enfrentan elementos adversos como la inflación, la volatilidad cambiaria, la presión tributaria, el exceso de trámites, el escaso financiamiento y una demanda interna deprimida. Cada punto de avance en la capacidad instalada, que hoy alcanza un promedio de 48,9 %, es testimonio de esa determinación, siendo que la penúltima vez que se observó un uso similar, fue en el primer trimestre de 2014.

No obstante, tenemos que decir que: la industria sigue trabajando por debajo de su verdadero potencial. Esos factores adversos continúan limitando la posibilidad de transformar este repunte coyuntural en un crecimiento sostenido.

En este contexto, celebramos que fruto de las 3 mesas técnicas instaladas en Conindustria, conjuntamente el Ministerio de Comercio Nacional, para tratar el flagelo de los ilícitos, simplificar trámites y aumentar la calidad de los productos y servicios, se haya logrado la simplificación de 38% de los recaudos que directamente afectaban a la manufactura nacional, pasando de 105 a 65 de estos, y están en proceso los planes para el combate de los ilícitos y el impulso del Sistema Nacional de la Calidad. Este esfuerzo mancomunado entre Estado y empresa privada constituye un paso firme hacia una mayor eficiencia y competitividad.

Por ello, desde Conindustria reiteramos nuestro llamado a la acción. Hemos presentado un conjunto de 8 políticas públicas que constituyen una hoja de ruta para el fortalecimiento de la manufactura nacional. Estas propuestas buscan garantizar estabilidad macroeconómica, acceso a mayor financiamiento, seguridad jurídica, incentivos a la inversión, formación de

talento humano y condiciones de competitividad que permitan a la industria venezolana desplegar todo su potencial.

Estamos convencidos de que, si las políticas públicas que ha propuesto Conindustria, se materializan, el esfuerzo de nuestros empresarios se multiplicará y podremos alcanzar una transformación estructural de la economía. No hablamos de una recuperación parcial, sino de un verdadero proceso que aumente el empleo de calidad, sustituya importaciones, diversifique la producción nacional y genere desarrollo.

La industria venezolana ha demostrado resiliencia y capacidad de adaptación, incluso frente a los embates de las sanciones y el complejo contexto geopolítico. Ahora necesitamos un marco institucional que respalde ese esfuerzo y convierta el crecimiento observado en un motor de bienestar para todos los ciudadanos.

Hoy, más que nunca, reafirmamos nuestra disposición y compromiso de trabajar de manera articulada con el Estado y con todos los actores económicos. El propósito es uno solo: el crecimiento sostenido de Venezuela y el bienestar de su gente.

Muchas gracias.